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! ! ! !上月，上汽集团乘用车公司乘用
车公司和美国通用汽车联合发布全新
一代动力总成“!"#$—%$!&”，双方
将在全球范围内共享知识产权。这标
志着中国自主品牌车企真正走向包括
研发在内的高附加值的产业链前端。
作为全国首家迈入 '((万辆阵营

的车企，上汽坚持自主创新，深挖市
场，稳扎稳打，不仅发布了“最强动力
总成”，还构建了包括纯电动轿车、插
电式混合动力轿车、燃料电池轿车在
内的新能源体系，引领中国自主品牌
进入发展新阶段。

突破!动力"瓶颈
长期以来，动力总成技术滞后，一

直是制约中国自主品牌车企发展的一
大瓶颈。上汽的自主品牌荣威和)*产
品，一直谋求突破，早在 '年前，就着手
进行全新动力总成的研发工作，如今开
花结果———“!"#$+%$!&”，率先突破
了中国汽车行业的“动力瓶颈”。
上汽制定了打造前瞻性的动力总

成研发战略：采取自主研发与联合开
发并举的方式。在全新的动力总成
“!"#$+%$!&”中，小排量的 ,*$ 发
动机与跨国公司联合开发，较大排量
的 )*$发动机选择自主开发。此前，
“!"#$+%$!&”动力总成中自主研发
部分已经顺利完成，)*$系列中的代
表机型 -.(%发动机已投入使用。

“!"#$+%$!&”的发布，意味着上
汽成为整个中国汽车行业中第一个同
时攻克高效发动机和先进自动变速器的
汽车企业。换句话说，上汽拥有了一套具
有自主知识产权、有资格登上国际舞台的
动力总成。与通用的联合开发的技术在
“全球范围内共享知识产权”，也意味着上
汽在海外市场开启了一条绿色通道。
按照计划，未来 '年，上汽将在下

一代产品中全面搭载全新的动力总
成。通过这一套动力总成系统，将实现
三个“超过 -(/”的提升：性能提高超
过 -(/，碳排放降低超过 -(/，油耗
降低超过 -(/。

!"亿元研发新能源车
上汽不仅在传统动力领域有重大

突破，在新能源方面的成绩同样令人
瞩目。
经过 0年的研究与发展，上汽新

能源产品已初具规模，新能源全产业
链的建设也初见雏形。目前上汽新能
源产品包括荣威 $'(纯电动轿车、荣
威 ''(12"*+34插电式混合动力轿车
及荣威 5'(燃料电池轿车，上汽成为
国内首家在混合动力、纯电动、插电式
燃料电池三大领域均拥有全球领先技
术和自主知识产权的自主品牌车企，
上汽也依靠荣威 5'(插电式燃料电池
轿车，首次与全球汽车巨头站在了“氢
动能”市场化竞争起跑线上。

上汽荣威品牌在插电强混、纯电
动和燃料电池等领域，在国内最早实
现了市场化。目前，国内自主品牌中，
已经具备氢燃料汽车市场化能力的车
企也仅有上汽一家。
“上汽集团在发展新能源汽车方

面的技术路线是：瞄准汽车驱动电力
化趋势，重点加快推进混合动力和电
动汽车产业化，持续推动燃料电池汽
车研发升级和示范运行。”上汽集团总
工程师凌天钧告诉记者，目前上汽集
团已经掌控了“三电”（电池、电机、电
控）核心技术，将进一步加大投入，突
破新能源汽车瓶颈。据介绍，在 -((5+

-(67年 '年间，上汽集团在新能源汽
车领域研发投入已经超过 '0亿元，上
汽自主品牌研发队伍已经拥有超过
7(((名工程师。“-(68年，荣威 $'(

纯电动车计划销售 '((辆以上，荣威
''( 插电式强混销量将超过 -(((

辆。”凌天钧表示：“我们要做最适合大
众消费者的新能源汽车。”
目前，上汽已经在动力电池系统、

电驱变速箱、纯电动驱动电机、插电式
混合动力驱动电机、3,*集成式启动9

发电机项目、电力电子、电动转向系统
等核心零部件上初步建立产业链，并
掌握了新能源汽车的核心技术、拥有
自主知识产权。

本报记者 叶薇

突破!动力总成"瓶颈 抢跑新能源市场

上汽自主品牌进入!新动力时代"

! ! ! !长期以来，高端医疗设备领域有一个
“*1,神话”———核磁共振（):）、!%、分子影
像（1$%—!%）等技术高度密集设备，几乎被
通 用 电 气 （*;<;=>?$?;@A=B@）、 飞 利 浦
（1CB?BDE）、西门子（,B;F;<E）三家跨国企业垄
断，这三家企业的英语首字母恰巧为“*1,”。
如今，这个“*1,神话”即将被民族品牌“联
影”打破，这家入驻上海嘉定工业园区的企
业，用短短 7年时间做出了足以震惊整个业
界的成绩，同时为中国的患者带来了福音。

创业初阶段成果已斐然
中国老百姓看病贵，原因复杂，但一大

原因是高端医疗设备的检查费用奇高，比如
用于早期癌症、心血管疾病检查的 1$%—
!%，一次最高扫描收费可达到 6.-万元。高
昂的检查费背后，是医院购置这些设备的投
入非常高。由于“*1,”在高端医疗设备全球
市场上处于绝对垄断地位，在定价上也就具
备绝对的控制权。同样一台 6.'%核磁共振，
在美国售价为 G'万美元，在中国市场却高
达 6-((万元人民币。

7年前，多位领军医疗影像行业的海外归
国人士、行业内跨国公司高级管理人才、海外
知名学府的专家学者走进嘉定工业园区，创
办上海联影医疗科技有限公司，立志打破高
端医疗设备领域的国际垄断，直接把研发和
生产的目标瞄向国际一流水准的医疗设备。
“闭关”三年，创业初阶段的成果产生，首

批 6(款高端医疗产品于去年底推出，覆盖从
数字 H射线系统IJ:K、H射线计算机断层扫描
系统（!%）到核磁共振成像系统，再到分子影

像系统L1$%—!%K。这些民族产品与国际品牌
相比，平均价格下降三成左右，个别产品价格
降幅超过一半，目前联影产品已经走进北京、
上海多家三甲医院，而且在反复试用与临床
验证中，表现出一流的稳定性。压力之下，跨国
公司的产品价格也逐渐松动。

多重原因吸引人才集聚
在董事长俞晔珣看来，“联影”的成功离

不开上海市委、市政府和嘉定区的支持。
-(6(年 6(月 -M日，上海市委、市政府主要

领导听取这一项目的汇报时，当即鼓励抓紧
时间上马，随后，市区两级在产业化政策、基
地土地使用、人才房等诸多方面，给予联影
公司很大支持。

在“联影”创业初期，嘉定工业园区甚至
腾出自己的办公楼给“联影”用；而如今，联
影自己的综合楼集公司运营、设备研发、生
产于一体，一期面积 6-万平方米，二期 6M

万平方米也在建设当中，届时将成为全球医
疗行业最大最集中的产业园区。

政府的支持、行业的前景、创业团队的

梦想，也成为“联影”集聚全球人才强有力的
“磁场”。如今，“联影”共有 6'((多名员工，
其中 6(((多名是研发人员，研发人员中又
有 6((多人为海归，8((多人具有在国际大
公司和行业知名企业工作的经历。“联影”甚
至把网罗人才的触角伸到了国外，比如在美
国休斯敦和硅谷建有两个研发中心。同时，
公司在起步阶段，就着手布局知识产权的开
发和保护，截至 -(67年 '月，“联影”G大事业
部门累计申请专利 6(68项，其中含金量最高
的高技术发明类专利 G76项，比重占到 G-/。

打造医疗设备中国!华为"

就在上个月，“联影”与嘉定区合作建立
上海第一家“区域影像中心”，依托自主研发
的“影像云”技术，区中心医院换上从 !%到
):的全套设备，连接区内社区卫生服务中
心实现远程诊疗，开创了“小病不出社区，大
病不出郊区”的就医新模式。

稍早前的今年 -月，“联影”的另外两款
产品刚一问世，就凭借其突出的跨界创新优
势、工艺水平，获得有工艺设计“奥斯卡”之
称的德国 BN设计大奖。此外，医疗设备上配
备自主设计的“智感”触摸屏和可调节明暗
的环境灯，也成为新的亮点。按俞晔珣的说
法，“联影”要像苹果公司做手机一样研发、
制作中国人自己的医疗设备，不仅在“内里”
通过技术创新，研制国际一流水平的产品，在
“外观”上也注重设计创新，以期扭转人们对
于民族品牌“质量差、外观土”的观念。
“我们已经研发出中国首台 7.(%磁体的

核磁共振，明年年底放疗设备也将产出，争取
在两到三年内完成全系列的产品布局。现在
我们才走过 7个年头，如果再给我们 6(年，
我们有极大的信心进入医疗设备的全球前三
行列。”俞晔珣说。“明年公司产值目标为 7(

亿元，7至 '年后将超百亿元，我们决心成长
为高端医疗设备行业的中国‘华为’。”

本报记者 金志刚

海归创业高起点#民族品牌瞄准国际高精尖$$$

联影打破医疗设备!!"#神话"

! 联影自主研发生产 !"核心部件场景 资料照片

! 上汽第一代动力总成 资料照片


